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Genehmigung von Protokollen

• September 2024 (FS Informatik):
Abstimmung: 19 Dafür /0 Dagegen / 2 Enthaltung
−→ angenommen

Wichtiges aus den Fachschaften

• FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: OWO lief gut, Zuwachs an Ersti-Zahlen
Wie läuft die Abschlussarbeiten Vergabe in anderen Fachbereichen?

– Informatik: Von dem, was sie mitbekommen, läuft es gut; führen eine Liste auf ihrer Website, auf der sie die
Webseiten der Professor:innen verlinken, wo sie mögliche Themen ausgeschrieben haben; erhalten häufiger
Ausschreibungen von Themen von den Professor:innen per Mail zum Verteilen; im StuPa wurde einmal ein
Problem bei der Vergabe von Abschlussarbeiten aufgrund von Altersdiskriminierung behandelt (vgl. Protokoll
vom 10.Juli 2024)

– Mathe, Chemie: Studis suchen sich eine:n Professor:in aus und bekommen Themen vorgeschlagen, keine
Probleme bekannt

– Probleme, weil sie Examensarbeit und keine Thesis schreiben, ist aber sehr Professor:innen abhängig
• FS 02 Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften: OWo-Telefonliste hat funktioniert, danke an Etit
• FS 04 Mathe: OWO war gut, Erstis wirken motivierter als die letzten Jahre
• FS 05 Physik: OWO war auch gut, Erstis sind selbstbewusst
• FS 07 Chemie: OWO lief super
Gab es Probleme mit internationalen Zulassungen während der OWO?

– Etit: ist häufig ein Problem
– Informatik: Zulassung kein Problem, aber die Immatrikulation aufgrund von fehlenden Unterlagen (bspw.
Krankenkassen Nachweise etc.)

• FS 16 Maschinenbau: Workshop zur Diversity Strategie am Fachgebiet hat stattgefunden
• FS 20 Informatik: Erfahrungswerte der KIF: Awareness-Teams funktionieren am Besten, wenn man sie zentral
organisiert; Überlegung, ob wir das auch zentral über AStA oder FSK organisieren wollen
−→ TOP auf der nächsten FSK, AStA Referent:innen werden eingeladen (vor allem Antidiskriminierung, Queer
und Feminismus)

Aus den restlichen anwesenden Fachschaften gibt es nichts Neues zu berichten.

Wichtiges aus den Gremien

StuPa

nicht stattgefunden
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Senat

nicht stattgefunden

UV

Das studentische Mitglied des UV-Vorstands wurde gewählt. Außerdem wurden die vier studentischen Senator:innen
gewählt. Die Liste „Leistungsfähige Langzeitstudis“ erhielt drei Sitze, die Liste „Leistungsfähiges Demokratisches
Hochschulforum“ erhielt einen Sitz.
Der Hoschschulrat und das Präsidium haben berichtet. Außerdem hat der ehemalige Wahlvorstand über die Verschiebung
der Hoschschulwahlen letztes Semester informiert und erläutert, wo Probleme lagen.

AStA

Es wurde eine neue Lohnbuchhaltung eingestellt, sodass Finanzanträge jetzt wieder zuverlässig behandelt werden
können. Wichtig ist, dass die Finanzanträge ein letztes zu erwartendes Ausgabedatum benötigen, da das Geld ab
diesem Datum drei Monate geblockt ist. Wenn innerhalb der drei Monate keine Rechnungen eingereicht werden, verfällt
der Anspruch auf das Geld. Ein aktualisiertes Antragsformular sollte an allen relevanten Stellen zu finden sein. Solltet ihr
noch irgendwo das alte Formular finden, schickt den Link bitte per Mail an den AStA, damit es geändert werden kann.
Bitte kommuniziert mit dem AStA auch hauptsächlich über Funktionsadressen, wenn es um Anträge, Anfragen o.ä. geht.
Auf die Funktionsadressen haben mehrere Menschen Zugriff, sodass eure Anliegen auch im Krankheitsfall, Abwesenheit
o.ä. einer Person behandelt werden können. Finanzanträge werden ausschließlich an finanzen@asta.tu-darmstadt.de
geschickt.
Um besser über die Arbeit des AStA informiert zu werden, wird der Rechenschaftsbericht für das StuPa in Zukunft auch
an die FSK geschickt.
Die FSK bittet den AStA die Website aktuell zu halten.

inQM

nicht stattgefunden

SL

nicht stattgefunden

HRZ AG

Die HRZ AG wurde vom VP Digitalisierung abgeschafft, da die Umstrukturierung des HRZ fertig ist und die AG somit
nicht mehr nötig ist.
Frage:Wie viel Zeit in den Sitzungen wurde auf die Besprechung der LeNA-Anträge des HRZ verwendet?
Antwort: Die Anträge wurden nicht behandelt.
Frage: Aber dafür war das Gremium doch vorgesehen?!
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Finanzanträge

Fachschaft Physik
• BuFaTa in Mainz für 4 Personen vom 31.10. bis 03.11.
• Kosten:
Teilnahmebeitrag: 4*30€=120€
Gesamtkosten: 120€

Abstimmung: 23 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Enthaltungen
−→ angenommen

Fachschaft Mathe
• BuFaTa in Magdeburg für 6 Personen vom 30.10. bis 03.11.
• Kosten:
Teilnahmebeiträge: 6*30€=180€
ICE-Fahrten: 230,88€
Gesamtkosten: 410,88€

Abstimmung: 23 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Enthaltungen
−→ angenommen

Fachschaft Bau
• BauFak in Wismar (Ostsee) für 3 Personen vom 30.10. bis 3.11.
• Kosten:
Teilnahmebeiträge: 3*50€=150€
ICE-Fahrten: 180€
Gesamtkosten: 330€

Abstimmung: 23 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Enthaltungen
−→ angenommen

Fachschaft Materialwissenschaften
• BuFaTa KaWuM in Ilmenau für 5 Personen vom 07.11. bis 10.11.
• Kosten:
Teilnahmebeiträge: 5*40€=200€
ICE-Fahrten: 381,64€
Gesamtkosten: 581,64€

Abstimmung: 23 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Enthaltungen
−→ angenommen

Fachschaft Materialwissenschaften
• BuFaTa ZaPF in Mainz für 2 Personen vom 31.10. bis 03.11.
• die KaWuM hat zwei Personen aus Darmstadt auf die ZaPF entsandt zur interdisziplinären Vernetzung
• Kosten:
Teilnahmebeiträge: 2*30€=60€
Gesamtkosten: 60€
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Abstimmung: 23 Ja-Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Enthaltungen
−→ angenommen

Frage: Gibt es eine Regelung, wie viele Personen mit zu einer BuFaTa fahren dürfen?
Antwort: Die Plätze sind häufig begrenzt durch die Raumkapazitäten vor Ort. Von seiten des AStA gibt es keine Regelung,
jedoch wird darauf hingewiesen, dass aus dem BuFaTa-Topf allen Fachschaften die Fahrt zu BuFaTas ermöglicht werden
soll, seid also bitte fair.
Frage: Sollte nicht geregelt werden, ab wann man mit dem ICE fahren kann und bis wann man das D-Ticket nutzen soll?
Antwort: Ja, das wird vsl. im November-StuPa behandelt.

TOP 1 Vorstellung des Skills Portal der HDA

Das Skills Portal wird durch die HDA vorgestellt, die gezeigte Präsentation wird dem Protokoll angehängt. Zu dem Skills
Portal gab es vor der OWO bereits eine Mail an alle Fachschaften mit der Bitte, das Portal zu bewerben.
Frage: Haben die Farben der Kreise der Veranstaltungen eine Bedeutung?
Antwort: Alle anbietenden Partner:innen nutzen die eigene Web-Farbe. Die Farben sind nicht Themenspezifisch.
Frage: In was für einem zeitlichen Horizont ist das Portal geplant? Läuft das irgendwann aus?
Antwort: Das Portal soll ab jetzt erstmal unbegrenzt laufen und genutzt werden.
Frage: Gibt es für nächstes Jahr Flyer für Ersti-Tüten?
Antwort: Ein Flyer ist bereits in der digitalen Erstitüte drin. Gedruckte Flyer sind aktuell nicht geplant.
Rückmeldung: Es können bereits vergangene Termine gebucht werden.
Antwort: Das sollte eigentlich nicht als buchbar angezeigt werden. Die Einrichtungen sind noch dabei, sich an das neue
Portal anzupassen. Fehler gerne immer an die HDA zurückmelden. Dies hilft beim Bugs fixen.
Frage:Wie funktioniert Bezahlung, wenn Kurs kostenpflichtig ist?
Antwort: Es gibt aktuell keine kostenpflichtige Kurse. In Zukunft soll es verschiedene Bezahlungsmöglichkeiten geben,
wie Paypal, Lastschrift etc.
Rückmeldung: „Kostenpflichtig buchen“ kann zu Verwirrung führen, besser „Verbindlich buchen“ bei kostenlosen Angebo-
ten.
Frage: Wenn das Angebot über Moodle jetzt eingestellt wird, findet man die Kursmaterialien dann auch über das Skills
Portal?
Antwort: Die bereitstellung des Kursmaterials verbleibt auf Moodle. Das Skills Portal ist nur für die Buchung der
Angebote.
Frage:Wie wird die Qualität der Kurse kontrolliert?
Antwort: Darum kümmern sich die anbietenden Einrichtungen. Frage: Es gibt bspw. auch Kurse zu dem Schreibprozess
mit KI, was an einigen Fachbereichen zum nicht bestehen führt. Wie wird das geregelt? Antwort: In dem Kurs geht es
nicht darum, KI zum Schreiben zu verwenden, sondern es sollen Grenzen von KI aufgezeigt werden und für das Thema
sensibilisiert werden. Die anbietenden Einrichtungen der Kurse sind alles Einrichtungen der TU, wie die HDA, das HRZ,
das Schreibcenter etc. Es können nicht einfach xbeliebige Menschen Kurse einstellen.
Frage: Sind im Skills Portal auch neue Kurse zu finden oder dient das Portal nur der Vereinfachung der Buchung?
Antwort: Die meisten Kurse gab es bereits und wird es weiter geben, jetzt sollen sie aber durch das Portal bekannter
werden.
Frage: Gibt es Möglichkeit, sich von gebuchtem Kurs wieder abzumelden?
Antwort: Die Abmeldung läuft aktuell über eine Mail an die Leitung des Kurses. In Zukunft soll dies aber per Knopfdruck
möglich sein. Die Funktion ist bis Ende des Jahres geplant.
Rückmeldung: Studis reagieren häufig nicht auf Mails. Das könnte hier zum Problem führen, wenn per Mail auf der
Warteliste stehende Studis informiert werden, dass ein Platz frei geworden ist und sie sich jetzt anmelden können. Wenn
die Studis doch nicht mehr teilnehmen möchten, kann das zu Verzögerungen führen, da sie nicht auf die Mail reagieren
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und sich nicht von der Warteliste abmelden.
Antwort: Ggf. kann man das in Zukunft über Push-Benachrichtigungen in der geplanten TUDa-App umgehen.
Rückmeldung: Die Formulierung „Anmeldung mit TU-Account“ klingt verwirrend. Ggf. ist eine Änderung in „Anmeldung
mit TU-ID“ sinnvoll.
Frage: Gibt es Unterschiede in der deutsch- und englischsprachigen Bewertung?
Antwort: Nein, die Bescheinigung wird automatisch immer auf deutsch und englisch ausgestellt.
Frage: Hat die website eine englische Version?
Antwort: Noch nicht, der Button für die Sprachumstellung ist aber geplant.
In Zukunft sollen auch die Angebote des USZ und des Sprachenzentrums über das Skills Portal gebucht werden können.
Das befindet sich aber noch in der Entwicklung.
Frage der HDA:Worüber möchte die FSK in Zukunft informiert werden?

• wenn die Buchung der Sportkurse und der Sprachkurse implementiert ist
• falls möglich den QSL-Abschlussbericht auch an die FSK senden

TOP 2 Wahl der Entsandten der FSK in die Gremien

Benötigt werden:
• zwei Personen für den Senat
• zwei Personen für die UV
• zwei Personen für den Beirat des Sprachenzentrums
• eine Person für den E-Learning Beirat

Zur Wahl lassen sich folgende Personen aufstellen:
• Senat: Daniel Simon (FS 04), Lucas Stauder (FS 18), Lena Hoppe (FS 02), Yannic Hemmer (FS 20)
• UV: Daniel Simon (FS 04), Lucas Stauder (FS 18), Lena Hoppe (FS 02), Yannic Hemmer (FS 20)
• Beirat des Sprachenzentrums: Kate Friedrich (FS 04), Zoe Nicolai (FS 02)
• E-Learning Beirat: Tobias Besecke

Die Kandidierenden stellen sich kurz vor und stehen für Fragen zur Verfügung.
Da für den Senat und die UV vier Personen zur Wahl Stimmen, wird eine geheime Personenwahl durchgeführt. Die
Wahlkommission bilden Tobias Huber und Alex Lucas. Jede Fachschaft hat zwei Stimmen, jede stimmberechtigte Person
darf zwei Personen wählen.
Ergebnis Senat: 23 von 23 abgegebenen Stimmen sind gültig
• 11 Stimmen für Daniel Simon
• 16 Stimmen für Lucas Stauder
• 10 Stimmen für Lena Hoppe
• 9 Stimmen für Yannic Hemmer
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Damit sind Daniel und Lucas gewählt. Beide nehmen die Wahl an.
Aufgrund der Entsendung in den Senat treten Daniel Simon und Lucas Stauder von der Wahl in die UV zurück. Eine
geheime Personenwahl ist somit nicht mehr nötig und die verbliebenen Gremien werden im Block zusammen per
Handzeichen abgestimmt. Jede Fachschaft hat erneut zwei Stimmen.
Ergebnis: 22 Ja-Stimmen/0 Nein-Stimmen/0 Enthaltungen
Alle gewählten Personen nehmen die Wahl an.
Herzlichen Glückwunsch und vielen Dank für euer Engagement!

TOP 3 QSMT Fortbildungen

Beantragt vom AStA gibt es ein von LeNA-Mitteln finanziertes Projekt zur Qualitätssicherung Studentischer Mandatsträ-
ger:innen, kurz QSMT. Das Projekt ist leider aufgrund von Personalmangel etwas eingeschlafen, jedoch müssen die Mittel
ausgegeben werden. Von diesen Mitteln können Workshops und Fortbildungen für studentische Mandatsträger:innen -
aka Gremienmitglieder - finanziert werden. Die Teilnahme ist nicht streng auf Mandatsträger:innen begrenzt, sondern
es können natürlich auch Fachschaftsmitglieder oder an Hoschulpolitik interessierte Studierende teilnehmen. Durch die
QSMT-Mittel soll ein möglichst diverses Feld an Studierenden gefördert und für die hochschulpolitische Arbeit gestärkt
werden. Über die Mittel kann kein Essen finanziert werden, aber beispielsweise die Finanzierung einer qualifizierten
Workshopleitung.
Der AStA fragt, ob es aus den Fachschaften Ideen oder Wünsche für Fortbildungen gibt. Mögliche Ideen oder Organisa-
tionen, die man anfragen kann werden genannt:
• Fortbildung zu Awareness-Themen
• Diversity Education Office
• Vielbunt
• Volkshochschule

Weitere Ideen können dem AStA gerne übermittelt werden.
Frage:Wie reicht man einen Antrag ein?
Antwort: Es gibt noch kein genaues Verfahren, der AStA kümmert sich aber drum.
Die FSK bittet darum, dass auf der FSK darüber berichtet wird, wenn es ein Antragsverfahren gibt oder Fortbildungen
geplant sind.

TOP 4 Sonstiges

FSK Finanzschlüssel
Der Finanzschlüssel für die FSK muss noch durchs StuPa, da es eine Änderung der Finanzordnung bedarf. Es wäre super,
wenn jemand von der FSK dafür bürgt, dass der Finanzschlüssel von der FSK auch gewünscht ist. Lucas Stauder erklärt
sich bereit, dies in der November FSK zu tun. Die Einladung zur Sitzung erfolgt über den FSK-Mailverteiler.
Mailverteiler
Vor kurzem sind alle Gmail-Adressen vom FSK-Mailverteiler geflogen, da Gmail das HRZ erneut geblockt hat. Wenn ihr
eine Gmail-Adresse nutzt und keine Mails erhaltet, meldet euch bitte bei Daniel Simon. Wenn Menschen noch auf den
Verteiler möchten, meldet euch auch gerne bei Daniel Simon.

TOP 5 Kommende Sitzungen

November: FS 01
Dezember: FS 02
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Was?

Wie?

Wozu?

Wozu?
Studierende sollen einen zentralen
Zugang zu Angeboten Kurs- und
Beratungsangeboten außerhalb
ihres Fachbereichs haben.

Wie?
Der Zugang soll technisch
und administrativ
vollständiger, zentraler und
einfacher werden.

Was?
Aufbau eines zentralen Portals für Kurs-
und Beratungsangebote, Aufbau von
zentralen Services und zentraler
Kommunikation zum Angebot
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Projektleitung Fachliche Begleitung

Hochschuldidaktische
Arbeitsstelle (HDA)

Digital Transformation Office
(DTO)

Hochschulrechenzentrum
(HRZ)

21.10.2024 3

Projektpartner / anbietende Einrichtungen

Arbeitsbereich Schlüsselkompetenzen der HDA

Career Service

E-Learning-Gruppe der TU Darmstadt

Gründungszentrum HIGHEST

Hochschulrechenzentrum HRZ

Referat Willkommen und Wohnen im Dez. VIII

SchreibCenter am Sprachenzentrum

Studentisches Gesundheitsmanagement

Studienkolleg

Universitäts- und Landesbibliothek ULB

Zentrale Studienberatung ZSB

Zentrum für Lehrerbildung ZfL

Projektlaufzeit: 1/2023 12/2024
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Schlüsselfeatures für Studierende

Durch vollständiges Kurs- und Beratungsangebote an
einem Ort navigieren
Kurse suchen und filtern
Kursen komfortabel buchen und stornieren
Zu Kursen auf einfachem Weg kommunizieren
Teilnahmebescheinigungen mehrfach abrufen

Schlüsselfeatures Einrichtungen

Kursangebote komfortabel anlegen und pflegen
Teilnehmende verwalten
Dozent*innen verwalten
Gesamtprogramm koordinieren und monitoren
Gemeinsames Portalmarketing
Verlässlicher technischer Betrieb

Zentrales Portal
für Kurs- und Beratungsangebote
als Desktop-Anwendung und mobil
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Website

Beratungsportal Kursportal
Terminbuchungs-
system

Kursbuchungs-
system
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Website www.tu-darmstadt.de/tu4you
bzw. tu4you.de

Beratungsportal Kursportal

Überblickswebsite
https://www.tu-
darmstadt.de/tu4you/t
u4you_advice/index.d
e.jsp

Kursbuchungs-
system

tu4you.tu-
darmstadt.de
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Suchen

Buchen

Warteliste

Dashboard

Bescheinigung
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Bis Jahresende 2024

Abmeldung von kostenlosen Kursen auf Knopfdruck

Zweisprachigkeit

http://tu4you.de in Zukunft www.tu-darmstadt.de/tu4you als URL publizieren

2025

TUDa-App geplant

2026

Projekt zum Beratungsnavigator und Terminbuchungssystem von Zentraler Studienberatung geplant
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Zu welchen Punkten und Themen und auf welche Art möchte die FSK informiert werden?

Welche Verbesserungsvorschläge und Anmerkungen gibt es?

tu4you@tu-darmstadt.de
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